



## **FMOPDH ADVIERTE SOBRE EL USO DE DENOMINACIONES DE ASOCIACIONES CIVILES QUE PUEDEN GENERAR CONFUSIÓN CON ORGANISMOS INTERNACIONALES U ORGANISMOS PÚBLICOS DE DERECHOS HUMANOS**

La Federación Mexicana de Organismos Pùblicos de Derechos Humanos (FMOPDH) reconoce que la defensa y promoción de los derechos humanos no puede ser monopolizada por organismos internacionales ni por organismos pùblicos de derechos humanos. No obstante, existe el riesgo de que las personas que acuden a ciertas asociaciones civiles no distingan la naturaleza jurídica, el mandato y las atribuciones de dichas asociaciones y las de organismos como la Organización de las Naciones Unidas (ONU), la Organización de los Estados Americanos (OEA) o los organismos pùblicos de derechos humanos que integran la FMOPDH.

En los últimos años se han identificado asociaciones civiles que emplean denominaciones muy similares a las de organismos internacionales, como la Comisión Interamericana de Derechos Humanos o la Corte Interamericana de Derechos Humanos, pertenecientes al Sistema Interamericano de Derechos Humanos. Asimismo, se han detectado logotipos semejantes a los de la Organización de las Naciones Unidas y páginas web que utilizan colores o elementos visuales asociados a dicha organización, lo cual puede llevar a la población a suponer, de manera errónea, que estas asociaciones están vinculadas, cuentan con reconocimiento oficial o actúan con respaldo institucional. Adicionalmente, algunas agrupaciones utilizan títulos como “ministros”, “embajadores” o “comisionados”, propios del ámbito gubernamental, diplomático o de organismos pùblicos.

Sin prejuzgar el modo de operación o los fines de las asociaciones civiles que adoptan estas denominaciones, resulta fundamental que la población conozca con claridad el alcance real y la naturaleza jurídica de estas organizaciones, a fin de evitar confusión o expectativas que no corresponden a sus atribuciones legales.



Las asociaciones civiles son organizaciones de carácter privado, constituidas conforme a la legislación civil, que adquieren personalidad jurídica mediante acta constitutiva y registro correspondiente. Si bien pueden realizar labores de promoción, acompañamiento o defensa social, no cuentan con facultades públicas, mandato internacional ni atribuciones constitucionales, ni representan oficialmente a Estados, organismos internacionales o sistemas regionales de protección de derechos humanos.

Este llamado se refuerza a partir de diversos comunicados y pronunciamientos públicos emitidos por organismos internacionales y nacionales, siguientes:

- **23 de abril de 2022. Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH):** Ante información en medios de comunicación en #México, #CIDH informa que no realizó declaración alguna sobre el asesinato de la joven #DebanhiEscobar. Al tiempo que, lamenta muerte de Debanhi, insta a investigar de forma pronta, seria, y con enfoque de género.
- **13 de octubre de 2022. Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos México (ONU-DH):** Alerta sobre el uso fraudulento del nombre y emblema de las Naciones Unidas. Pone a disposición su correo de atención pública [onumexico@un.org](mailto:onumexico@un.org).
- **24 de octubre de 2023. Comisión Estatal de Derechos Humanos Nuevo León (CEDHNL):** Denuncia presentada contra la denominada “Comisión Internacional de Derechos Humanos” debido a reportes sobre organizaciones que se hacen pasar por defensoras de derechos humanos, por lo que se abrió la averiguación 11365/2023.
- **19 de marzo de 2025: ONU Mujeres México (Facebook):** Aclaración sobre el uso indebido del nombre, logotipo y emblema de la organización en eventos públicos. Para dudas o aclaraciones, ponemos a disposición el siguiente correo electrónico: [onumujiereスマexico@unwomen.org](mailto:onumujiereスマexico@unwomen.org).

En este sentido, la **FMOPDH** exhorta a la población en general a verificar la procedencia, naturaleza jurídica y facultades de asociaciones o personas que se presenten como



embajadoras, comisionadas, ministras o con denominaciones similares a las de organismos oficiales de la ONU, la OEA o de los organismos públicos de derechos humanos.

Con el propósito de facilitar a la ciudadanía la identificación de los **organismos públicos de derechos humanos del país**, se pone a disposición el correo electrónico [presidencia@federacionombudsperon.org.mx](mailto:presidencia@federacionombudsperon.org.mx) para dudas y aclaraciones, y se anexa el enlace de acceso a las páginas web institucionales de los Ombudsperson que integran esta Federación, donde podrán consultarse sus datos de contacto, atribuciones y servicios, los cuales se brindan de manera gratuita y conforme a sus respectivos marcos legales.

Atentamente

**FEDERACIÓN MEXICANA DE ORGANISMOS PÚBLICOS DE DERECHOS HUMANOS**



## ANEXO.

### DIRECTORIO SITIOS WEB DE INTEGRANTES DE LA FMOPDH.

Comisión de Derechos Humanos del Estado de <b>Aguascalientes</b>	<a href="http://www.dhags.org/">http://www.dhags.org/</a>
Comisión Estatal de los Derechos Humanos de <b>Baja California</b>	<a href="https://derechoshumanosbc.org/">https://derechoshumanosbc.org/</a>
Comisión Estatal de los Derechos Humanos de <b>Baja California Sur</b>	<a href="https://www.derechoshumanosbcs.org.mx/">https://www.derechoshumanosbcs.org.mx/</a>
Comisión de Derechos Humanos del Estado de <b>Campeche</b>	<a href="https://codhecam.org.mx/">https://codhecam.org.mx/</a>
Comisión Estatal de los Derechos Humanos de <b>Chiapas</b>	<a href="https://cedhchiapas.org/cedh/">https://cedhchiapas.org/cedh/</a>
Comisión Estatal de los Derechos Humanos de <b>Chihuahua</b>	<a href="https://cedhchihuahua.org.mx/wp/">https://cedhchihuahua.org.mx/wp/</a>
Comisión de Derechos Humanos de la <b>Ciudad de México</b>	<a href="https://cdhcm.org.mx/">https://cdhcm.org.mx/</a>
Comisión de los Derechos Humanos del Estado de <b>Coahuila</b>	<a href="http://cdhec.org.mx/cdhec_site">http://cdhec.org.mx/cdhec_site</a>
Comisión de Derechos Humanos del Estado de <b>Colima</b>	<a href="https://cdhcolima.org.mx/">https://cdhcolima.org.mx/</a>

Comisión Estatal de Derechos Humanos de <b>Durango</b>	<a href="https://cedh-durango.org.mx/wp/">https://cedh-durango.org.mx/wp/</a>
Comisión de Derechos Humanos del <b>Estado de México</b>	<a href="https://www.codhem.org.mx/">https://www.codhem.org.mx/</a>
Procuraduría de los Derechos Humanos del Estado de <b>Guanajuato</b>	<a href="https://www.derechoshumanosgto.org.mx/">https://www.derechoshumanosgto.org.mx/</a>
Comisión de los Derechos Humanos del Estado de <b>Guerrero</b>	<a href="http://www.cdheq.org/">http://www.cdheq.org/</a>
Comisión de Derechos Humanos del Estado de <b>Hidalgo</b>	<a href="https://cdhhgo.org/home/">https://cdhhgo.org/home/</a>
Comisión Estatal de Derechos Humanos de <b>Jalisco</b>	<a href="https://cedhj.org.mx/">https://cedhj.org.mx/</a>
Comisión Estatal de los Derechos Humanos de <b>Michoacán</b>	<a href="https://cedhmichoacan.org/">https://cedhmichoacan.org/</a>
Comisión de Derechos Humanos del Estado de <b>Morelos</b>	<a href="https://cdhmorelos.org.mx/">https://cdhmorelos.org.mx/</a>
Comisión de Defensa de los Derechos Humanos del Estado de <b>Nayarit</b>	<a href="https://cddhnayarit.org/">https://cddhnayarit.org/</a>
Comisión Estatal de Derechos Humanos de <b>Nuevo León</b>	<a href="https://www.cedhnl.org.mx/">https://www.cedhnl.org.mx/</a>

Defensoría de los Derechos Humanos del Pueblo de <b>Oaxaca</b>	<a href="https://www.ddhpo.org/">https://www.ddhpo.org/</a>
Comisión de Derechos Humanos del Estado de <b>Puebla</b>	<a href="https://www.cdhpuebla.org.mx/">https://www.cdhpuebla.org.mx/</a>
Defensoría de los Derechos Humanos de <b>Querétaro</b>	<a href="https://ddhqro.org/">https://ddhqro.org/</a>
Comisión de los Derechos Humanos del Estado de <b>Quintana Roo</b>	<a href="https://www.cdheqroo.org.mx/">https://www.cdheqroo.org.mx/</a>
Comisión Estatal de Derechos Humanos de <b>San Luis Potosí</b>	<a href="https://derechoshumanosslp.org/">https://derechoshumanosslp.org/</a>
Comisión Estatal de Derechos Humanos de <b>Sinaloa</b>	<a href="https://cedhsinaloa.org.mx/">https://cedhsinaloa.org.mx/</a>
Comisión Estatal de Derechos Humanos de <b>Sonora</b>	<a href="https://www.cedhsonora.org.mx/Pagina/public/home">https://www.cedhsonora.org.mx/Pagina/public/home</a>
Comisión Estatal de Derechos Humanos de <b>Tabasco</b>	<a href="http://www.cedhtabasco.org.mx/">http://www.cedhtabasco.org.mx/</a>
Comisión de Derechos Humanos del Estado de <b>Tamaulipas</b>	<a href="http://codhet.org.mx/">http://codhet.org.mx/</a>
Comisión Estatal de Derechos Humanos de <b>Tlaxcala</b>	<a href="https://cedhtlax.org.mx/principal">https://cedhtlax.org.mx/principal</a>

Comisión Estatal de Derechos Humanos de <b>Veracruz</b>	<a href="http://www.cedhveracruz.org.mx/cedhv/">http://www.cedhveracruz.org.mx/cedhv/</a>
Comisión de Derechos Humanos del Estado de <b>Yucatán</b>	<a href="https://www.codhey.org/#/">https://www.codhey.org/#/</a>
Comisión de Derechos Humanos del Estado de <b>Zacatecas</b>	<a href="https://cdhezac.org.mx/">https://cdhezac.org.mx/</a>
Comisión Nacional de los Derechos Humanos, <b>CNDH</b>	<a href="https://www.cndh.org.mx/">https://www.cndh.org.mx/</a>